

www.pev-be.ch/fr info@pev-be.ch

Informations du Parti évangélique du Canton de Berne

🛛 VOTATIONS POPULAIRES CANTONALES DU 21 MAI

Dignité humaine pour les jeunes requérants d'asile

Le Grand Conseil a approuvé un crédit de 20 à 30 millions de francs pour l'aide sociale en matière d'asile pour les années 2016 à 2019. Dans la mesure où l'UDC a lancé un référendum, ce sujet sera soumis en votation.

La Confédération indemnise les cantons avec des forfaits globaux pour les personnes qu'ils abritent pour la durée de leur procédure de



demande d'asile. En ce qui concerne les requérants d'asile mineurs et non-accompagnés, cela fait plusieurs années que les dépenses ne sont plus couvertes. Le PEV soutient ce crédit. Les enfants et les jeunes sont particulièrement vulnérables, en particulier lorsqu'ils ont dû fuir. Ils ont besoin de «parents de substitutions», de formations et bien souvent également d'aide psychologique en raison d'expériences traumatisantes. Il n'y a aucune raison de refuser cette aide à des jeunes seuls, pour la simple raison qu'ils n'ont pas de passeports suisses. Dans la mesure où un rapatriement est très rarement possible si leur demande d'asile est



refusée, la grande majorité des requérants d'asile mineurs restera à long terme en Suisse. C'est pourquoi il est justifié encore plus d'investir pour ces jeunes

et pour la société en les aidant à devenir de jeunes personnes responsables.

> Marc Jost Député au Grand Conseil

VOTATIONS POPULAIRES CANTONALES DU 21 MAI

Une amélioration du trafic controversée

Suite à un référendum, la population bernoise se prononce sur un crédit pour l'assainissement du réseau routier entre Aarwangen et Langenthal Nord.



Christine Grogg

Il est urgent de décharger le village de Aarwangen du trafic de transit. comptant particulièrement beaucoup de poids lourds. La sécurité

des piétons et des cyclistes n'est plus assurée depuis de nombreuses années. La situation est intolérable et le développement

des infrastructures existantes (variante Zéro+) n'apporte aucune solution durable, dans la mesure où la topographie d'Aarwangen et les constructions existantes rendent impossibles toute modification.

Doutes concernant le contournement

La variante du contournement ne prend cependant pas suffisamment en compte la perte de précieuses surfaces d'assolement, réveille la convoitise en ce qui concerne l'établissement de commerce et détruit une belle zone récréative dans laquelle vivent de nombreuses espèces animales et végétales rares (région emeraude). De plus, le contournement engendrerait un déplacement partiel du problème de trafic d'Aarwangen vers Bützberg.

Un oui au crédit projeté représente un oui pour le village d'Aarwangen et à la sécurité, mais aussi pour les effets secondaires connus de la construction de routes. Suite à une discussion animée, les délégués du PEV Canton de Berne se sont exprimés en faveur du vote libre.

> Christine Grogg Députée au Grand Conseil

Mots d'ordre du 21 mai 2017



OUI

vote libre

Réseau routier d'Aarwangen Credit pour l'aide sociale

en matière d'asile Infos: www.pev-be.ch et www.evppev.ch/fr/votations

Patrick Gsteiger est candidat

Le Parti évangélique du Jura bernois (PEVJB) est persuadé que son président est la personne idéale pour assumer avec succès la vaste charge de Préfet.

Quels sont les motifs qui t'ont poussé à te lancer dans la course au poste de préfet du Jura bernois?

J'ai un grand intérêt pour cette fonction exigeante et très vaste. En outre, je pense avoir le profil idéal pour diriger avec entregent l'équipe de la préfecture.

Peux-tu te décrire par un slogan qui englobe ta personnalité et tes compétences en quelques mots?

Le slogan de ma campagne est: Avec compétences et qualités humaines

Quelles cordes principales possèdes-tu à ton arc pour exercer cette fonction?

J'ai un parcours professionnel varié, une expérience politique de plus de vingt ans et je dispose d'un large réseau dans l'administration cantonale bernoise.

De nos jours et à tes yeux, quel poids est encore donné à la fonction de préfet?

Le préfet est un magistrat qui représente le gouvernement dans sa région. Il le soutient en particulier lors de situations difficiles, comme nous l'avons vu dernièrement en matière d'asile.

Quels sont les domaines d'activité qui t'intéressent le plus et/ou que tu connais le mieux?

Je connais bien le domaine de la construction et des permis de construire. Les aspects liés à la



Patrick Gsteiger

50 ans, marié, 2 filles adultes Conseiller communal et maire de Perrefitte de 1996 à 2006 Collaborateur de la Chancellerie d'Etat de 2003 à 2006 Co-directeur du bureau technique ECE SA depuis 2006 Député au Grand Conseil depuis 2010

sécurité publique me tiennent particulièrement à cœur.

Quelles impulsions donneraistu en tant que préfet?

Je lutterais pour diminuer autant

que possible la bureaucratie, je veillerais à l'égalité de traitement et j'userais d'une bonne communication interne et externe.

Interview: Valérie Oppliger

RAPPORT DU GRAND CONSEIL

Engagement pour des solutions équitables

La réévaluation des terrains, des jours fériés lors des fêtes importantes et les soins palliatifs ont été les thèmes importants du PEV lors de la session de mars du Grand Conseil.

La demande de **Barbara Streit-Stettler** pour l'élaboration d'une stratégie de cyberadministration cantonale en collaboration avec les communes a visé que les procédures administratives puissent être traitées électroniquement de manière croissante. Le Grand Conseil a approuvé.

Hans Kipfer s'est opposé à la demande de la commission des finances de fixer la valeur médiane des évaluations fiscales des propriétés à 70 % au lieu des 77 % proposés par le Gouvernement. La proposition du Conseilexécutif est déjà très favorable aux propriétaires, a-t-il déclaré. Le PEV n'a pas connu de succès dans sa lutte contre l'assouplissement de l'interdiction du

travail lors des jours fériés importants. Désormais, les communes pourront accorder des dérogations pour des manifestations. Marc



Philippe Messerli

sion vole des temps de repos et de vie sociale aux employés, aux familles et à la société.» L'intervention co-signée par **Ruedi Löffel,** demandant des décisions plus radicales contre l'occupation illégale de terrains par des gens du voyage étrangers, a été acceptée. Cela doit permettre de garantir que

Jost a dénoncé cela: «Cette déci-

ces gens utilisent les places de transit mis à disposition.
Lors du débat sur la planification des soins, la demande de **Melanie Beutler-Hohenberger** d'encourager les services de soins palliatifs spécialisés et mobiles a été un succès. Cela doit permettre aux personnes très malades de pouvoir se faire soigner chez elles.

Christine Schnegg s'est engagée déjà en amont contre les

mesures du gouvernement de diminuer le facteur de prise en charge pour les familles d'accueil de 1 à 0.75. Cela aurait diminué d'un quart les gains déjà modestes (en moyenne CHF 5.84 par enfant et par heure) des parents de jour. Le Grand Conseil s'est opposé au Directeur de la SAP et a refusé cela.

Philippe Messerli Député au Grand Conseil

Oui à la stratégie énergétique

Le 21 mai, la population suisse va se prononcer sur la stratégie énergétique 2050. Les délégués du PEV se sont prononcés très clairement en faveur de ce sujet. Le PEV continue à soutenir le consensus autour du tournant énergétique, la sortie de l'énergie nucléaire tout comme la transition vers les énergies renouvelables, accompagné par des incitations pour les économies d'énergie et un accroissement de l'efficience énergétique. Le paquet présenté à la votation n'est pas encore suffisant, mais il pose toutefois des jalons importants pour la première étape du tournant énergétique en Suisse.